



L'économie circulaire, thème central de la quatrième journée environnement de Colas

Ce 5 juin 2024, Colas organise pour la quatrième année consécutive sa journée de l'environnement, événement déployé dans toutes ses implantations à travers le monde. Cette journée sera dédiée à l'économie circulaire et à la gestion des déchets. Colas est engagé dans une dynamique de recyclage des matériaux qui contribue au développement des territoires.

Colas réemploie et recycle ses matériaux

Pour accompagner et accélérer la transition écologique des collectivités, Colas développe des solutions incluant des enrobés recyclés. En 2023, Colas a recyclé 11,2 millions de tonnes de matériaux sur ses plateformes et 19% d'agrégats d'enrobés ont été réintroduits en moyenne dans la production d'enrobés à chaud et à froid du Groupe, ce qui représente près de 260 000 tonnes de bitume réutilisé. Parmi ces solutions, on trouve Easycold, un enrobé à température abaissée pouvant intégrer jusqu'à 100% d'agrégats recyclés ou Vegeroad, un enrobé utilisant un liant à base de matières premières d'origine végétale, capable d'intégrer jusqu'à 70% d'agrégats recyclés. Grâce à ces initiatives, Colas optimise l'économie de ressources tout en répondant aux demandes des autorités locales.

En parallèle, pour répondre aux besoins de rénovation des routes tout en préservant les ressources naturelles, Colas a développé Recycol, procédé de recyclage en place pour les chaussées dégradées ou en fin de vie. Cette technique de recyclage à froid, qui réutilise 100 % de la chaussée existante, répond non seulement aux enjeux environnementaux, mais également aux enjeux économiques en offrant une réduction de 35% du coût par rapport à une solution traditionnelle. Ce procédé s'inscrit dans la volonté de Colas de préserver les ressources tout en offrant une seconde vie au patrimoine routier.

Colas valorise les déchets du BTP avec ses plateformes Valormat et Ecotri

En 2022, Colas lançait son réseau de plateformes d'accueil de déchets inertes ou non dangereux, baptisées Valormat et Ecotri, avec pour objectif d'augmenter de 50% sa production de matériaux recyclés d'ici à 2026. Avec près de 200 sites, destinés aux professionnels du BTP et des espaces verts, Colas produit des matériaux recyclés issus de matériaux de démolition et les met en œuvre sur de nouveaux projets d'aménagement ou chantier de construction. Colas répond aux enjeux de l'économie de la ressource naturelle et de la préservation de l'environnement grâce à une valorisation des déchets et une limitation du coût de transport.

Premys, filiale engagée dans le réemploi des matériaux

Enfin, à travers Premys, sa filiale spécialisée dans la déconstruction, Colas œuvre activement dans le réemploi et la réutilisation des matériaux, actions qui permettent de leur donner une seconde vie. Avec une revalorisation de 2 800 tonnes de matériaux et équipements depuis la création de Premys en 2018, Colas apporte des solutions adaptées aux nouvelles attentes des usagers.

En 2023, Premys a d'ailleurs noué un partenariat avec Cyneo, filiale de Bouygues Construction spécialisée dans la mise en relation des différents acteurs du secteur. Engagé à leur fournir des matériaux issus des chantiers de déconstruction, Premys participe à la promotion d'un développement du réemploi dans le secteur de la construction.



Promouvoir et valoriser l'économie circulaire et la gestion des déchets est essentiel dans nos métiers. La prise en compte des ressources naturelles de notre chaîne de valeur est au cœur de nos préoccupations. Nous travaillons à la préservation de ces ressources pour protéger notre planète, mais aussi pour répondre aux attentes de nos parties prenantes, déclare Anne-Laure Levent, Directrice Environnement de Colas.



Cette journée de l'environnement s'inscrit dans une démarche globale de sensibilisation environnementale pour accompagner la mise en place d'actions sur le terrain.



Colas (www.colas.com)

Colas, filiale du groupe Bouygues, a pour mission d'imaginer, de construire et d'entretenir des infrastructures de transport de façon responsable. Implanté dans plus de 50 pays sur les cinq continents, à travers un réseau de 1 000 unités d'exploitation de travaux et 3 000 unités de production de matériaux, Colas rassemble 65 000 collaborateurs engagés dans leur territoire pour relier les hommes et faciliter les échanges dans le monde d'aujourd'hui et de demain.

L'ambition de Colas est d'être le leader mondial des solutions de mobilité innovantes et responsables.

En 2023, Colas a réalisé un chiffre d'affaires consolidé de 16 milliards d'euros, dont 60% à l'international.

POUR TOUT RENSEIGNEMENT :



Fabienne BOULOC Tél. : 06 67 06 90 21
fabienne.boulouc@colas.com



Charlotte DENIS Tél. : 06 59 59 52 58
charlotte.denis@colas.com